
   「１学期のまとめ」                       2年 Iさん 
私はこの１学期を終えて、学習面、部活面、生活面の３つを振り返りました。 

 まず、学習面では、期末テストに向けて、特に理科に力を入れて頑張りました。ですが、その他の教科では、あまり満足
のいく点数をとることができませんでした。次のテストでは、１つの教科だけではなく、全ての教科を均一に勉強していき
たいです。 
 そして、部活面では、苦手なレシーブの練習をがんばることができました。スパイクなどもそれほどのミスもなく上達で
きたのではないかと思いましたが、先生方への挨拶や返事などが小さかったり、他人任せにしてしまったりしたことを反省
し、日々意識していこうと思います。 
 そして、生活面では、早寝早起きを頑張ることができました。今、スマートフォンなどのインターネットにつなぐことの
できる機会や、テレビなどを夜遅くまでやらず、時間を決めて守ることで、十分な睡眠時間の確保や、朝寝不足で体調を壊
したりせず、健康的な生活リズムを維持することができました。そして良くなかった点は、歯磨きです。磨くのが適当にな
ってしまって、歯医者さんに行ったら、虫歯の数が新しく一つできてしまっていました。その日から私は、先生に教えてい
ただいたことを注意しながら、歯磨きをしています。そしてこれからも、持続していきたいです。 
 ここまでの３つの良かった点はこれからも意識しながら生活していき、良くなかった点はこれから意識していけるように
頑張りたいと思います。 

 

 

 

 

 

 
 
 
７２日間の１学期が本日終わりました。この１学期は、３年生を中心に中体連大会や各種コンクールにおいて舘中生の

大活躍があり、充実した学期でした。 
終業式では、校長式辞の中で今年度から新しくなった教育目標「自立」について話をしました。１学期「自立」を達成

するためにどのようなことを意識して取り組んできたか、そしてその成果と課題は何か、各学年一人ずつ聞いてみました。 
本日、通知票を配付しました。ぜひ、担任、教科担任からの所見を参考に、お子さんと１学期の学習を振り返ってくだ

さい。そして、２学期に向けていいスタートが切れるように、夏休みをどのように過ごすかを、ご家庭で話し合っていた
だければと思います。また、命を大切にし、事故・ケガのない夏休みなるよう保護者の方々にもお願いいたします。 
１学期、保護者の皆様にはＰＴＡ活動や部活動での応援などご支援、ご協力いただきありがとうございました。２学期

もどうぞよろしくお願いいたします。 
 
 
 
終業式に、学年代表の生徒が「１学期を振り返って」の発表を行いました。発表内容は以下のとおりです。 
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７２日間の１学期が終わりました。 

１学期の反省と夏休みの抱負 生徒発表 

   「１学期を振り返って」                       １年 Aくん 
 １学期を振り返って、特に良かったところ、悪かったところを、生活・勉強・部活の面から反省してみました。 
 まず、生活面で良かったところは、あいさつと手洗いうがいがよくできたことです。あいさつは今までと変わらず大きな
声で、元気よくできました。手洗いうがいも爪や手首など汚れやすいところを中心に洗うことができました。２学期も継続
して頑張りたいです。悪かったところは体調管理ができなかったところです。手洗いうがいには気をつけていましたが、お
腹や頭が痛くなることがあったので、その原因を見つけて、集中して学習できるようにしたいと思います。 
 次に勉強です。良かったところは、学校での勉強、そして家での自学を頑張ったことです。苦手な国語も頑張りました。
悪かったところは、定期テストで自分が目標としていた点数に届かなかったことです。特に国語が悪かったので、自学や学
校の勉強を工夫し、よりよい点になるように頑張りたいと思います。 
 そして、最後は部活です。部活で良かったことは中学校に入学して卓球を始め、中体連の郡大会で優勝したことです。練
習をしっかりし、先輩に教えてもらったサーブがうまく決まって優勝することができました。今後は、新人戦に向けてサー
ブをさらに練習し、一つでも多く勝てるように頑張りたいと思います。悪かったところは、点数が競ってきたときにサーブ
をあせって打ってしまったことです。あせると自分のペースじゃなくなり、得点を取られてしまったので、そこを新人戦ま
でに直したいと思います。 
 また、ぼくには、夏休みにとくに頑張りたいことがあります。一つ目は駅伝です。走るのは得意なことの一つなので、選
手に選ばれるように夏休みの練習を頑張りたいと思います。二つ目は卓球の新人戦に向けてみんなで力を合わせて頑張るこ
とです。 
 そして最後に２学期の抱負です。１学期には生活ノートをきれいに書くように注意されたので、授業中も含め、文字を丁
寧に書くように気をつけたいと思います。また、話を最後まで聞けず、注意されることがあったので、聞くときは聞く、話
すときは話す、などメリハリのある生活を心がけたいと思います。 



   「１学期のまとめと夏休み」                  ３年 Hくん 
 今年の１学期は、修学旅行や中体連、職場体験などがありました。 
 修学旅行では、２泊３日で京都と大阪に行ってきました。京都ではお寺や京都タワーに行きました。大阪では、道
頓堀や USJ に行きました。USJ ではフライングダイナソーに乗ろうとして待っていたとき、鼻血が出たのは忘れる
ことのできない思い出になりました。 
 期末テストでは、目標点数を超えることはできませんでしたが、まあまあいい点数をとることができました。一番
良かったのが理科で、一番悪かったのが英語でした、2学期のテストでは、国語の点数をもっとあげられるようにし
たいです。 
 陸上では、走幅跳で５ｍ４０ｃｍを跳び、県大会に出場することができました。県大会ではあまり良い結果が出ず、
決勝に残ることもできませんでしたが、とてもいい経験になりました。 
 そして夏休みには、学習室を上手く活用しながら合唱に力を入れたいです。特に合唱は夏休み中に大会があるので
大会で歌った後に悔いがないようにしたいです。 
 最後に、2学期になっても健康でいられるように夏休み中の生活にも気をつけていきたいです。 

 
 
 

 
 ７月１３日（金）に舘岩幼稚園・小学校・中学校連携研修会が行われました。今回の研修会は、本校が今年度、南会津
郡の道徳教育推進校の指定を受け、さらに来年度から中学校で特別の教科「道徳」が本格的に実施されるため、道徳の授
業の進め方や評価の仕方等について研修を深めることを目的に行われました。 
 宇都宮大学の准教授 和井内良樹先生を講師に招き、授業についての指導助言や「自ら考え、学び合う道徳科の授業づ
くり」についての講話を聞くことができました。 
 道徳の授業は２年生で行われ、ふくしま道徳教育資料集を用いて、原発避難した生徒が転校先で温かく迎えられた実話
を通して、子どもたちに他者を思いやる心や絆を深めることの大切さについて学びました。授業は、自分の考えを活発に
発表し、真剣に話を聞くなどすばらしい授業でした。 
 授業後の研究協議会では、授業者の発問について効果的であったかどうか、授業を参会した先生方でグループに分かれ
話し合いが行われました。 
 ２学期には全学年による道徳の参観授業を予定しています。ぜひ保護者の皆様には、中学校での道徳の授業の様子をご
参観いただきたいと思います。 
 
 
 
 
７月１９日（木）に校内水泳大会が行われました。練習時間が少ない中、

生徒は自己ベストを目指し、一生懸命に泳ぎました。結果は以下のとおりで
す。当日、お忙しい中ご参観された保護者の皆様、子どもたちへのご声援あ
りがとうございました。 
 

校内水泳大会 

道徳授業研究会 

大会結果 
【男子】２５M自由形 １位 Yくん 2位 Hくん 3位 Hくん 
    ２５M平泳ぎ １位 Yくん 2位 Hくん 3位 Oくん 
    リレー    1位 2年A（Hくん、Yくん、Yくん） 
           ２位 3年B（Hくん、Oくん、Oくん、Oくん） 
           3位 3年A（Yくん、Tくん、Hくん、Hくん、Aくん） 
【女子】２５M自由形 １位 Hさん  2位 Yさん 3位 Oさん 
    ２５M平泳ぎ １位 Yさん 2位 Sさん 3位 Oさん 
    リレー    1位 ２・3年合同（Wさん、Oさん、Yさん、Oさん、Hさん） 
           2位 1年（Kさん、Sさん、Sさん、Hさん、Hさん） 


